



### IEQ

#### **INICIAN FOROS PARA REFORMA ELECTORAL**

##### **Financiamiento público, tema de gran interés...**

Por Noticias

Comenzaron ayer los foros públicos para discutir 300 propuestas hechas por los sectores y los partidos políticos para reformar la Ley Electoral del estado, de entre las cuales el financiamiento público a los partidos parece ser un tema que interesa más, incluidos los propios institutos partidistas.

Porque la prevención de la corrupción en el financiamiento de los partidos políticos es un factor crucial en la calidad de la democracia, se dijo en la primera de tres sesiones de análisis, en el Centro Manuel Gómez Morín, convocados por el IEQ. (N p.1)

#### **IEQ SISTEMATIZARÁ PROPUESTAS**

Por Norma Saldaña / Corresponsal

El Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) sistematizará las 291 propuestas ciudadanas que recibió como parte de la convocatoria que lanzó para conformar una reforma a la ley electoral estatal y con ello formará una sola propuesta que entregará a los legisladores locales el próximo 24 de junio.

Al inaugurar el foro para la Reforma a la Legislación Electoral 2011, el secretario ejecutivo del IEQ, Carlos de los Cobos, dijo que las propuestas son variadas y provienen de todos los sectores sociales.

Estas propuestas serán discutidas y analizadas en mesas temáticas por sus mismos creadores durante tres días. “Vamos a recoger las inquietudes de la ciudadanía y, paralelamente, los elementos que de aquí salgan vamos a incorporarlos a esa sistematización. Trabajaremos en la iniciativa y eventualmente la presentaremos a la Legislatura del estado”, expresó.

Entre las propuestas discutidas durante el primer día del foro, destacó la ponencia presentada por el catedrático de la Universidad Autónoma de Querétaro y ex consejero del IEQ, Efraín Mendoza Zaragoza, con el objetivo fin de modificar el artículo 6 de la ley electoral en materia de publicidad.

Mendoza Zaragoza propone prohibir el uso de emblemas y colores que conduzcan a la asociación de los partidos políticos en todo tipo de documentación, inmuebles y parque vehicular oficiales. (El Economista Web, <http://eleconomista.com.mx/sociedad/2011/05/24/ieq-sistematizara-propuestas>)

#### **FOROS PARA LA REFORMA, A LA LEGISLACIÓN ELECTORAL**

Por Redacción

La diversidad de los participantes en los Foros para la Reforma a la Legislación Electoral “da muestra de que en Querétaro hay una sociedad involucrada en los temas político-electorales”, destacó José Vidal Uribe Concha, presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) al inaugurar este ejercicio republicano.

A las primeras mesas de trabajo concurrieron ciudadanos, académicos, intelectuales, organizaciones sociales, empresarios, representantes de los poderes del estado y de las instituciones políticas. (C p. 8)



### **INICIAN FOROS CIUDADANOS**

Por Zayra Velázquez

Ayer iniciaron los foros ciudadanos para analizar las propuestas con la que se integrará la iniciativa de ley para la reforma electoral 2011, que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) presentará ante el Congreso del Estado.

“La diversidad de los participantes en los foros para la reforma a la legislación electoral da muestra de que en Querétaro hay una sociedad involucrada en los temas político-electorales” refirió José Vidal Uribe Concha, presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) durante la inauguración del evento en el Centro Educativo y Cultura Manuel Gómez Morín.

A este primer día de foros que se realizarán durante tres días, asistieron ciudadanos, académicos, intelectuales, organizaciones sociales, empresarios, representantes de los poderes del estado y de las instituciones políticas, quienes debatieron distintos temas.

Se analizaron asuntos referentes a las Instituciones Políticas y Delitos Electorales, Proceso Electoral, Equidad de Género, Usos y Costumbres Indígenas, Derechos Político-Electorales de personas con Capacidades Diferentes, Órganos Electorales y Participación Ciudadana, asuntos que se desprenden de las 310 propuestas recibidas durante el mes de abril en el IEQ. (PA p.4)

### **DEFIENDE IEQ CUENTAS PÚBLICAS**

Por Aimée Pacheco

El proceso de fiscalización del que está siendo objeto el Instituto Electoral de Querétaro obedece a una situación de rutina, aseguró el presidente del Consejo General José Vidal Uribe Concha, quien rechazó que existen desequilibrios financieros en esta institución, a pesar de haber ejercido más recursos de lo presupuestado en 2010, pues anualmente existen ‘otros ingresos’.

Y es que apenas la semana pasada el diputado Bernardo Ramírez Cuevas, presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales dio a conocer que ya se estaban fiscalizando las cuentas públicas del IEQ. (DQ p. 14)

## **INFORMACIÓN DE IMPACTO ELECTORAL**

### **PODRÍAN PROPONER OTRO NOMBRE PARA EL SÉPTIMO CONSEJERO**

Por Aimée Pacheco

Tras la molestia del diputado León Enrique Bolaño, ante la insistencia de los reporteros en el tema del séptimo consejero del IEQ (que no se ha definido por falta de acuerdos con la bancada panista que l representa) el diputado Hiram Rubio García presidente de la Mesa Directiva del PRI anticipó que si bien no han lanzado una propuesta, ya hablaron con el PAN de explorar entre el universo de 47 nombres que podrían ser elegibles.

“No han propuesto nombres pero han puesto en la mesa que se exploren otras propuestas, recordemos que el universo era de 54 donde 6 están en calidad de titulares y uno fue declarado ineligible”, señaló. (DQ p.9)



### **SE TAMBALEA PROPUESTA DE FLORES RÍOS EN EL IEQ**

Por Yoheme Pomares

En riesgo la elección de Alfredo Flores Ríos como consejero del IEQ, anuncia el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso Local, Hiram Rubio García, que el PAN está subiendo otros nombres a la discusión.

“No ha dado nombres, lo que ha puesto en la Mesa, es que pudiéramos valorar o recibir algunas otras propuestas y no nada más la de Alfredo, no he dicho que el PAN tenga otro nombre o otra propuesta”. (C p. 2)

### **INTENTARÁN NOMBRAR AL CONSEJERO DEL IEQ**

Por Zayra Velázquez

Un día antes de que vuelva a subirse a sesión de Pleno el tema de la elección del séptimo consejero electoral, el diputado Hiram Rubio García, presidente de la Mesa Directiva espera que en el municipio de Amealco, donde se declaró recinto oficial, se pueda llevar a cabo un ejercicio “distinto”, donde los 25 legisladores lleguen a un acuerdo.

El legislador priista comentó que ya el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue notificado de que en la sesión pasada se repuso el proceso como se ordenó, sin que la votación lograra la aprobación de las dos terceras partes de los integrantes como lo establece la Constitución Política. Por lo que seguirán intentando concretar la designación, en principio, en la sesión plenaria que se desarrollará en el territorio amealcense.

“Al no haber alcanzado los acuerdos que eran necesarios será un asunto que estaremos poniendo en nuestra agenda en las próximas sesiones en forma prioritarias. Yo espero que el jueves tengamos un ejercicio distinto, haber hecho la participación del grupo legislativo del PAN un posicionamiento de partido, difícilmente los puede hacer cambiar el discurso” comentó.

El legislador señaló que aunque sigue sin haber propuesta de la fracción de Acción Nacional, ya manifestaron que se analicen más nombres, además del de Alfredo Flores Río (quien a excepción del PAN, ha sido apoyado por todas las fuerzas políticas en el Congreso). (PA p.4)

### **COLUMNA**

#### **“ASTERISCOS”**

**BECADO.-** Llegó a la Coordinación de Comunicación Social del Instituto Electoral de Querétaro impuesto por el llamado 'Yunque Electoral', el grupo ligado al sector más duro del panismo queretano, liderado por el entonces Consejero Electoral Efraín Mendoza Zaragoza.

**ESPIONAJE.-** En el tiempo que estuvo ahí, se prestó para espiar las actividades de candidatos opositores, bajo el disfraz de ser prensa del IEQ y luego el material que recababa era entregado como pruebas en las denuncias que contra el hoy gobernador interponía el PAN.

**LÁSTIMA MARGARITO.-** Contendió para Consejero Electoral, apoyado por el mismo grupo, pero no fue incluido en la lista de siete que aprobó el Poder Legislativo en la tristemente célebre sesión de Pleno del 30 de Noviembre de 2010.

**VAYA OPCIONES.-** Ayer, Arturo Marcial Padrón Hernández se entrevistó con la Coordinadora de Comunicación Social del Municipio de Querétaro, Mariela Morán Ocampo, quien está buscando Director de Prensa, y por lo que se ve no está convencida de que el cargo lo ocupe René Suárez Osnaya, un panista que ya estuvo como Jefe de Prensa en la LV Legislatura, donde se dedicó a grillar a sus jefes para tumbarles el puesto. (am p. 6)



## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PRI**

#### **OTRA VISITA DE MOREIRA A QUERÉTARO**

**En vísperas de la elección para la gubernatura en Edomex, vendrá el Presidente Nacional del PRI, dio a conocer Braulio Guerra**

Por Yoheme Pomares

Anuncia el presidente del Comité Estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, que en vísperas de la elección para la gubernatura en el Estado de México, vendrá el presidente nacional del PRI, Humberto Moreira Valdés a Querétaro, además señaló que los priístas queretanos apoyarán en el proceso que se realizará.

“El día viernes estuve con profesor Humberto Moreira, me habla de la posibilidad de estar en Querétaro antes de la elección del Estado de México, o poco después. Porque, porque es el foco central del partido, junto con Coahuila y Nayarit, en donde el PRI nacional está concentrado”. (C p.7)

#### **RESPALDA PRI ESTATAL ELECCIONES**

Por Zayra Velázquez

El Comité Directivo Estatal del PRI estará apoyando en la campaña electoral para la gubernatura del Estado de México, involucrándose en la lucha del organismo político a nivel nacional, así lo señaló el dirigente Braulio Guerra Urbiola, quien indicó que poco antes o pasadas las elecciones del 3 de julio, el líder Humberto Moreira Valdés visitará la entidad.

Señaló que el 20 de mayo se reunió con el líder nacional del tricolor, quien tiene la intención de acudir al territorio queretano a tomarles protesta a los integrantes de los comités seccionales y demás estructura del partido. Aunado a una reunión con la militancia.

“El día viernes estuve con el profesor Humberto Moreira, me habla de la posibilidad de estar en Querétaro antes de la elección del Estado de México, o poco después, ¿por qué?, porque es el foco central del partido, junto con Coahuila y Nayarit” comentó.

Señaló que en la plática que sostuvo con Moreira Valdés, le solicitó que se pusiera en contacto con Luis Videgaray, presidente del Comité Estatal del PRI en el Estado de México, para ponerse de acuerdo en la forma en que apoyarán en la campaña que se está viviendo, al igual que otros dirigentes de estados vecinos. (PA p.4)

#### **DESCUENTOS DEL PRI PARA TODOS**

Por Héctor Ayala

El dirigente del PRI en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola anunció la extensión del programa de “Ahorro Familiar” a toda la ciudadanía, es decir, que yo no sólo se beneficiará a la militancia del Revolucionario Institucional con los descuentos y promociones que ha logrado el Tricolor a través de convenios firmados con instituciones educativas, centro comerciales y de entretenimiento, sino cualquiera puede obtener gratuitamente la tarjeta de ahorro.

“... ya que la gente necesita un apoyo en su economía familiar, porque día con día hay aumentos en la canasta básica y los bolsillos de los queretanos necesitan un apoyo” comentó Braulio Guerra Urbiola en rueda de prensa donde se presentó la tarjeta de Ahorro Familiar Ciudadana. (DQ p.4- N p.6)



### **DARÁ PRI 20 MIL CREDENCIALES PARA APOYAR 'AHORRO FAMILIAR'**

Por Linda Sepúlveda

Con el objetivo de beneficiar a las familias queretanas, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) entregará 20 mil credenciales para el programa 'Ahorro Familiar' sin necesidad de afiliarse al partido.

“Hemos mandado hacer de arranque 20 mil tarjetas ciudadanas para que utilicen aquellos que tengan la oportunidad de generar un ahorro sin necesidad de estar afiliados al Revolucionario Institucional”, informó el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola. (am p. 4)

### **NUEVOS NOTARIOS**

El gobernador José Calzada tomó protesta a Eduardo Luque Hudson, quien fue adscrito a la Notaría No. 30 de Querétaro, y a Jesús Delfino Garduño Salazar como titular de la Notaría No. 2 de San Juan del Río; entre otros. (N p.8)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **MARCHAN BURÓCRATAS CONTRA LOS DESPIDOS EN EL CONGRESO LOCAL**

Por Sergio Hernández

En sesión extraordinaria en menos de cinco minutos, con un asambleista desmayado, ayer el sindicato de trabajadores al servicio de los poderes del estado, mostró el músculo y decidió salir a las calles para repudiar los despidos “injustificados” de Hiram Rubio y colapso la ciudad. (N p.4)

### **CUESTIONAN AL NUEVO JEFE DE SEGURIDAD DEL CONGRESO LOCAL**

Por Noticias

Aarón Perrusquía acaba de ser contratado como jefe de seguridad en el Congreso del estado, pero tiene antecedentes penales por robo de coche, aseguró el dirigente de burócratas, Juan Carlos Vázquez. (N p.4)

### **APRUEBAN MEDALLA “EZEQUIEL MARTÍNEZ ÁNGELES”**

Por Aimée Pacheco

Fue aprobada por unanimidad en la Comisión de Participación Ciudadana de la legislatura local, la medalla de honor “Ezequiel Martínez Ángeles” y la integración del jurado para la valoración y discusión; de los méritos realizados por los candidatos periodistas para esta presea.

El diputado Gerardo Cuanalo, presidente de la Comisión, entregó la propuesta de convocatoria a los integrantes a fin de que puedan revisarla y mañana proceder a su discusión y votación, con la intención de que sea publicada a partir del jueves 26 de mayo. (DQ p.9- N p.4)



### COLUMNAS Y OPINIÓN

#### **COLUMNA** **"BANQUETA"**

EL TORBELLINO

El PAN ha salido de su aletargamiento que parecía tener, y ahora los candidatos a la presidencia estatal promueven a otros candidatos. Inédito. Porque se esperaba con naturalidad que al disputarse la presidencia, los distintos grupos políticos impulsaran sus mejores cartas. Es natural en cualquier partido político. Pero no que uno de los candidatos de los candidatos, después de haber diseccionado a su partido y hasta haber anunciado el apocalipsis político, se parara delante de todos a "destapar" a su candidato. ¡Bah! (N p.3)

#### **COLUMNA** **"ACTORES Y ESCENARIOS"** **"LA COMEDIA"**

Por Luis Gabriel Osejo

EN LA CONTIENDA PANISTA por la dirigencia estatal puede ganar José Báez Guerrero o Eric Salas González. Queda claro. El que no pierde, pase lo que pase, es el hábil Subsecretario de Turismo, Ricardo Anaya Cortés. Los dos son sus candidatos. Pepe y Eric. No le pierde el Diputado con licencia.

LA CABALLADA AZUL para 'Los Pinos' no está flaca. Está lo que le sigue. Secretarios de Estado de lunes a viernes y candidatos (fríos, grises y sin ánimo) los fines de semana, no se ve por dónde alguno de ellos pueda enfrentar a Enrique Peña Nieto que los triplica y a veces cuadruplica en las encuestas de preferencias electorales.

La 'mesa' está servida para que Josefina Vázquez Mota se quede con la candidatura, con todo lo que va unos tres o cuatro puntos abajo del senador Santiago Creel. Este escenario favorecería a la Diputada Federal por Querétaro, plurinominal, Marcela Torres Peimbert que es de las más cercanas a la ex Secretaria de Educación.

LA FALTA DE ACUERDOS ENTRE PAN y Convergencia para el 2012 obligaron a cambiar los planes de José Luis Aguilera Rico para esa fecha. José Luis había hecho algunos amarres para ser considerado en la fórmula para el Senado de la República de la alianza 'antipriísta'.

Aunque su líder nacional lo ha candidateado para volver a San Lázaro, con Ebrard o con AMLO, José Luis podría quedarse en Querétaro como candidato de los naranjas al Centro Cívico. Y registrarse en el primer lugar de la lista de candidatos a regidores por la vía plurinominal.

José Luis está pensando seriamente en tomarse un año sabático -pidiendo licencia por supuesto-, en septiembre todavía tiene tiempo para decidir a dónde irá en 2012.

LA CAMPAÑA DE PEPE Calzada del 2009 fue prácticamente exportada al Estado de México para ser utilizada por el priísta Eruviel Ávila. Sobre todo el tema de las redes sociales como Facebook y Twitter, y en el tema de algunas propuestas como la eliminación del impuesto sobre la tenencia vehicular.

El fin de semana pasado estuvo en Toluca, el Dirigente estatal del PRI, Braulio Guerra Urbiola, quien tuvo una encerrona en el 'Cuarto de Guerra' de Eruviel con su homólogo mexiquense Luis Videgaray.

En la reunión Braulio se comprometió a apoyar al PRI del Estado de México en el tema de la capacitación de los cuadros en algunos municipios cercanos al Estado de Querétaro. Y por estos días el Gobernador Calzada, considerado un activo del PRI nacional, viajará a Toluca para acompañar a Eruviel en uno que otro evento. (am p. 6)



## INFORMACIÓN NACIONAL

### **IFE HARÁ OFICIALES LAS MULTAS A TELEvisa Y TV AZTECA POR ANUNCIOS EN FAVOR DE PEÑA NIETO**

Sancionará al PT con una amonestación por promocionales en los que aparece AMLO

POR ALONSO URRUTIA

El largo litigio relacionado con la transmisión de mensajes del pasado informe del gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, tendrá hoy un nuevo capítulo: en acatamiento de una resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación –que exoneró al priísta– el Instituto Federal Electoral impondrá multas por un monto global de 15.6 millones de pesos a diversos medios electrónicos. Los más castigados: Televisa, con 8 millones de pesos, y Televisión Azteca, con 3.3 millones de pesos.

<http://www.jornada.unam.mx/2011/05/25/index.php?section=politica&article=017n1pol>

<http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera>

### **ANALIZAN AMONESTAR AL PT**

Por Guadalupe Irizar

**(25 mayo 2011).**- El Consejo General del IFE discutirá hoy miércoles un proyecto que propone amonestar públicamente al PT por difundir, dentro de los tiempos oficiales de radio y TV, mensajes de Andrés Manuel López Obrador sobre su movimiento.

Lo anterior, en acatamiento de una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que consideró los anuncios violatorios de la Constitución y el Cofipe.

Las violaciones al artículo 41 constitucional y al 38 del Cofipe por parte del PT, derivan del contenido electoral de los mensajes, con vistas a 2012, por parte un aspirante presidencial, lo cual puede incidir en la equidad de la contienda, de acuerdo con la sentencia.

"Se impone al Partido del Trabajo una sanción consistente en una amonestación pública", señala el proyecto.

<http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera>

### **PREOCUPAN AL PAN ACCIONES EN EL EDOMEX DE LA REDACCIÓN**

Los reportes de *Wikileaks* de que el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, aprovecha "las fisuras en materia de transparencia para hacerse de fondos de campaña", son preocupantes, pues coinciden con el derroche de recursos del PRI en la campaña de su candidato para la gubernatura en esa entidad, Eruviel Ávila, que tapizó la entidad con carteleras, espectaculares y publicidad en bardas y autobuses", sostuvo el presidente del PAN, Gustavo Madero Muñoz.

<http://www.jornada.unam.mx/2011/05/25/index.php?section=politica&article=017n2pol>

### **DESCONFÍA COALICIÓN DEL ÁRBITRO MEXIQUENSE**

Por Irma Valadez

**(25 mayo 2011).**- ATIZAPÁN.- La dirigencia estatal del PRD expresó ayer su desconfianza en los consejeros del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM).



MIÉRCOLES 25 DE MAYO DE 2011

Luis Sánchez, dirigente perredista y coordinador de la campaña del abanderado del PRD, PT y Convergencia, Alejandro Encinas, dijo que en el IEEM hay consejeros que responden a los intereses del PRI, y señaló a Policarpo Montes de Oca, José Martínez, Juan Carlos Villarreal y Jesús Jardón.

Incluso adelantó que el IEEM desechará la queja que presentaron contra el candidato del PRI, Eruviel Ávila, por rebasar el tope de gastos de campaña.

Sánchez dijo que elaboran un conteo sobre la propaganda del aspirante del tricolor y lo van a contrastar con el que elabora el propio IEEM.

<http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera>

### **NIEGAN AL IEEM TIEMPOS 'EXTRA'**

Rechaza IFE aprobar espacios adicionales en radio y televisión; exigen respetar pauta

Por Guadalupe Irizar

**(25 mayo 2011).**- El Consejo General del IFE aprobará hoy el acuerdo que rechaza la solicitud del Instituto Estatal Electoral del Estado de México (IEEM), de contar con tiempo extra en radio y televisión para los debates de candidatos a la Gubernatura.

"En los términos previstos en los considerandos que anteceden, no es procedente la solicitud formulada por el Instituto Electoral del Estado de México, consistente en que este Instituto otorgue tiempos en radio y televisión para la transmisión de debates", dice la resolución.

Señala que la normatividad en materia de radio y televisión, prohíbe otorgar más tiempos del Estado con el fin de acumular los ya asignados.

"Con base en la normatividad electoral en materia de radio y televisión, la solicitud efectuada por el Instituto Electoral del Estado de México no es procedente, pues los tiempos del Estado que administra el Instituto Federal Electoral deberán ser destinados a la difusión de mensajes de veinte y treinta segundos de duración durante los procesos electorales locales y federales", precisa el acuerdo.

Señala que la acumulación de tiempos está prohibida por el código electoral, además de que la Constitución dispone que no se excederán los tres minutos por hora de transmisión en las estaciones de radio y canales de televisión.

Recuerda el IFE que el 27 de abril de 2011 recibió un oficio por medio del cual el presidente del IEEM, Jesús Castillo, solicitó tiempos extra para los debates de los aspirantes.

<http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera>

### **APOYA MEDINA PLASCENCIA A JOSEFINA RUMBO A 2012**

Por Carole Simonnet

**(25 mayo 2011).**- El ex Gobernador de Guanajuato, Carlos Medina Plascencia, anunció ayer que promoverá a Josefina Vázquez Mota para la candidatura presidencial del PAN en 2012.

Aseguró que la coordinadora de los diputados panistas le devolvió el entusiasmo, por lo que se comprometió a apoyarla durante la precampaña a partir de diciembre, junto con el ex Mandatario de Baja California, Ernesto Ruffo.

"Ella me ha regresado el ánimo, el entusiasmo para soñar por México y con la participación de Ernesto Ruffo coincidimos en el escenario", dijo el guanajuatense.



Medina Plascencia subrayó que Vázquez Mota puede derrotar al priista Enrique Peña Nieto, si ella y su equipo logran hacer conexión con los ciudadanos.

<http://www.reforma.com/libre/online07/edicionimpresa/default.shtm?seccion=primera>

### **TENSA ELECCIÓN DE CANDIDATO DEL PAN EN MICHOACÁN, PREVÉ COCOA CALDERÓN**

Marko Cortés dice estar preparado para presiones y *guerra sucia*

POR ERNESTO MARTÍNEZ ELORRIAGA

Morelia, Mich., 24 de mayo. Luisa María Calderón Hinojosa, aspirante a la postulación del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, admitió que habrá “tensión” en la contienda con el senador con licencia Marko Cortés Mendoza, quien dijo estar preparado para las presiones y la *guerra sucia* de sus adversarios panistas.

<http://www.jornada.unam.mx/2011/05/25/index.php?section=estados&article=032n2est>

### **PACTAN DOS DEBATES EN EL EDOMEX**

POR ISRAEL DÁVILA Y RENÉ RAMÓN

La Comisión de Acceso a Medios y Radiodifusión del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y los partidos que disputan la gubernatura acordaron la celebración de dos debates entre los candidatos.

Las discusiones se efectuarán el 8 y el 22 de junio, aunque el Partido Acción Nacional (PAN) y la alianza Unidos Podemos Más –formada por los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia– proponen que se realice un tercero el 15 o el 29 de ese mes.

<http://www.jornada.unam.mx/2011/05/25/index.php?section=estados&article=032n3est>

### **DESIGNA PRI-NAYARIT CANDIDATOS A DIPUTADOS, ALCALDES Y REGIDORES**

Inconformes protestan fuera de la sede estatal; denuncian *dedazo*

POR MYRIAM NAVARRO Y ALONSO URRUTIA

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) designó ayer en sesión de consejo a sus candidatos para las 20 presidencias municipales, 20 sindicaturas, 18 diputaciones de mayoría y 244 regidurías de Nayarit, mientras más de 200 militantes protestaban durante el proceso interno.

<http://www.jornada.unam.mx/2011/05/25/index.php?section=estados&article=033n1est>

### **COAHUILA: APREHENDEN A CANDIDATO DEL PAN**

POR LEOPOLDO RAMOS

Saltillo, Coah. Agentes de la Fiscalía General de Coahuila detuvieron ayer por la tarde a Francisco Liñán, candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a diputado por el distrito 12 local, tras descubrirlo cuando resguardaba un tráiler cargado de despensas en la carretera Monclova-Castaños. Cuando los agentes lo interrogaron dijo que los víveres pertenecían al gobierno del estado y que los estaba vigilando para evitar que brigadistas del Partido Revolucionario Institucional los repartieran entre los votantes de la comunidad.

<http://www.jornada.unam.mx/2011/05/25/index.php?section=estados&article=034n5est>



## **PRIMERAS PLANAS DE LOS DIARIOS LOCALES**

### **DIARIO DE QUERÉTARO**

#### **MUNICIPIOS OPACOS**

Por Héctor Ayala

Querétaro, Querétaro.- Los 18 municipios que comprenden el Estado violan la Ley Estatal de Acceso a la Información al no cumplir a cabalidad la publicación de los datos que están obligados a dar a conocer en sus páginas web, además de que la poca información que se encuentra es escueta y no está actualizada, informó el organismo de la Sociedad Civil Locallis S.C., mediante un comunicado de prensa en el que también hacen un llamado urgente para que los órganos encargados de vigilar a los gobiernos municipales sancionen de manera inmediata el incumplimiento de las autoridades y funcionarios municipales.

Locallis es un organismo de la Sociedad Civil trabaja para promover el desarrollo local, basado en fortalecer la transparencia y rendición de cuentas de los gobiernos municipales, buscando vías de cooperación y corresponsabilidad para avanzar hacia esquemas de interacción participativa, incluyente y sustentable. (DQ p.1)

#### **MANUEL NAREDO, DIRECTOR DEL INAH**

Por Iris Mayumi Ochoa

Querétaro, Querétaro.- Manuel Naredo Naredo, ex director del Instituto Queretano para la Cultura y las Artes y ex comisionado ejecutivo de la Comisión Estatal para la Conmemoración del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución, además de ferviente colaborador de DIARIO DE QUERETARO, asumirá en los próximos días la Dirección del Instituto Nacional de Antropología e Historia en Querétaro, ocupando el lugar que dejó vacante Daniel Sernas Zepeda, tras ser destituido del cargo.

En entrevista exclusiva para ABC DIARIO segunda emisión en el 670 de Amplitud Modulada, minutos después de confirmarse su designación en la Ciudad de México, Naredo destacó la labor de equipo de la delegación queretana compuesta por investigadores sociólogos y antropólogos y dijo estar en plena disposición para trabajar con ellos. (DQ p.1)

#### **RETRASAN 2 DÍAS LLEGADA DE CUERPOS DE SERRANOS**

Por Francisco Javier Maldonado

Querétaro, Querétaro.- En información proporcionada por el Secretario de Gobierno, Roberto Loyola Vera, los cuerpos de los migrantes queretanos encontrados en las fosas de San Fernando, aún tardarán 2 días más de lo previsto, debido principalmente a los trámites que tiene establecido la SIEDO.

Y es que los cadáveres originalmente llegarían a la zona serrana, desde ayer martes por la tarde- noche; sin embargo, la SIEDO a través de Verónica Salazar, apenas ayer al mediodía se llevó a cabo la ceremonia de reconocimiento de los cuerpos e identificación del ADN, "quizá será en 2 ó 3 días cuando los cuerpos de estos migrantes estarán llegando." (DQ p.1)



### **AMAGA NIETO CON LIMPIA EN POLICÍA**

Por Martha Romero

San Juan del Río, Qro.- Además de los dos elementos de policía que fueron dados de baja por agredir e intentar asaltar a una familia, la madrugada del lunes otros uniformados podrían ser despedidos de la corporación, de acuerdo al edil Gustavo Nieto, quien anticipó una investigación a fondo de los hechos para descartar o encontrar a más responsables.

Y es que el edil, garantizó que se dará seguimiento al caso, sobre todo dijo, se investigará la razón por la cual, los policías, ahora despedidos, portaban armas el día que agredieron a la familia mexiquense, a pesar de que se encontraban francos. (DQ p.1)

### **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Querétaro.- A TRABAJAR. Justo reconocimiento, una raya más al tigre, es la designación de Manuel Naredo como director del Centro INAH en Querétaro. Cronista de brillante sencillez, de origen (y por siempre) reportero, Manuel llega ahora a ocupar una silla que aún huele a pólvora y con el reto mayúsculo de velar por los patrimonios de Querétaro. Que son muchos. Felicidades.

HOUSTON... Que Eduardo Nava no juntaba más de tres votos y que por eso ha decidido no subirse al ring por la dirigencia estatal del PAN. Neceaba -cuentan- que ser senador en el DF no le impedía dirigir al partido, acá en Querétaro. "¡Pus cómo, mi Trapo!", le chillaban sus amigos, manoteando exasperados. Y él, simplemente reía. (DQ p.1)

### **DESCUENTOS DEL PRI PARA TODOS**

Por Héctor Ayala

El dirigente del PRI en Querétaro, Braulio Guerra Urbiola anunció la extensión del programa de "Ahorro Familiar" a toda la ciudadanía, es decir, que yo no sólo se beneficiará a la militancia del Revolucionario Institucional con los descuentos y promociones que ha logrado el Tricolor a través de convenios firmados con instituciones educativas, centro comerciales y de entretenimiento, sino cualquiera puede obtener gratuitamente la tarjeta de ahorro.

"... ya que la gente necesita un apoyo en su economía familiar, porque día con día hay aumentos en la canasta básica y los bolsillos del los queretanos necesitan un apoyo "comentó Braulio Guerra Urbiola en rueda de prensa donde se presentó la tarjeta de Ahorro Familiar Ciudadana. (DQ p.4)

## **NOTICIAS**

### **A FONDO LA REFORMA EN TRANSPORTE: JCR**

#### **Defendemos el interés público, dice a estudiantes**

Por Luis del Toro

En la reforma del transporte, defendemos el interés público, no de los concesionarios ni del gobierno, afirmó el gobernador José Calzada en diálogo con alumnos asistentes al V Foro Económico "De la microempresa a la economía global", en la Universidad Marista. (N p.1)



### **ARRUMBADOS MILES DE VEHÍCULOS EN CORRALONES**

#### **Contaminan y generan riesgos**

Por Jorge Vargas

Entre seis mil y ocho mil vehículos, arrumbados en 13 corralones públicos, además de crear fauna nociva y correr riesgos de incendio y de explosión, estarían contaminando los mantos acuíferos y los suelos, admitió la Asociación Queretana de Concesionarios de Grúas, Arrastre y salvamiento en boca de su presidente Raúl Barrón Ortega. (N p.1)

### **BAJO ARRAIGO AQUÍ, CUATRO EX POLICÍAS**

#### **Presuntos vínculos con el crimen organizado**

Por Alejandro Hervert

Cuatro ex policías municipales de Coroneo, Gto., entre los que estaría el que fuera su director: Rafael González Escobedo, están bajo arraigo de la PGJE por presuntos vínculos con la ejecución de tres personas en Amealco, el pasado 15 de febrero. (N p.1)

### **RECIBE JCR A TRIUNFADORES DE OLIMPIADA DE MATEMÁTICAS**

Por Noticias

El gobernador José Calzada recibió a los estudiantes que representaron a nuestra entidad en la XI Olimpiada Nacional de matemáticas para alumnos de secundaria, que se efectuó en Mérida, Yucatán. El grupo de estudiantes queretanos obtuvo cinco de nueve lugares disputados durante esta jornada: tres por cada grado escolar. (N p.1)

### **CIERRA AQUÍ EL IMSS DOS GUARDERÍAS SUBROGADAS**

Por Manuel Paredón

De las 29 guarderías subrogadas por el IMSS, dos fueron cerradas al incumplir con medidas de seguridad. El delegado Raúl Figueroa, dio a conocer lo anterior luego del simulacro de evaluación de los 245 niños que atienden la guardería de Tecnológico y que es la única que opera directamente el IMSS. (N p.1)

## **A.M. DE QUERÉTARO**

### **CALA DOLOR EN JALPAN**

Por Eduardo Casillas

El dolor cala hasta los huesos dentro de la familia Vega Arellano. Los padres de Martín, cuyo cuerpo fue encontrado en una de las fosas de San Fernando, Tamaulipas, aún se sienten abrumados por la pérdida.

Integrantes de esta familia han viajado incluso desde el Estado de México para acompañar a los papás en el difícil proceso, pues saben que a estas alturas se requiere mucho aplomo para continuar sus actividades. (am p. 1)



### **EXONERAN A POLICÍAS LADRONES EN SJR**

Por Pablo Alemán

Los dos policías sanjuanenses que intentaron asaltar a una familia fueron exonerados del delito de robo por no tener evidencias de objetos o dinero hurtado a la familia.

Sin embargo, fueron consignados al Juzgado Mixto Municipal por el delito de lesiones dolosas y remitidos al Ministerio Público Federal por el delito de portación de armas prohibidas. (am p. 1)

### **EMPUJARÁ CALZADA APOYOS A LA EDUCACIÓN**

Por Daniel Martínez

El gobernador de Querétaro, José Calzada Roviroso, anunció que este viernes llevará a la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) las propuestas de un aumento en la bolsa federal destinada a educación y un reparto más equitativo del Fondo Nacional de Desastres. (am p. 1)

## **PLAZA DE ARMAS**

### **IDENTIFICA A SU HIJO**

Por Teresa Moreno

CIUDAD DE MÉXICO.- “Pues lo único es que Dios los bendiga a ellos también, también a esa gente”, dice Martín Vega Suárez, huapanguero originario de la sierra queretana, del municipio de Jalpan de Serra, y se le quiebra la voz.

Durante poco más de seis horas rindió declaración ante la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO) en las instalaciones de Avenida Reforma 75 en la Ciudad de México.

Ahí lo llamaron a declarar que su hijo Martín, de 33 años, era un hombre honrado. Que se dedicaba a la construcción, que tenía esposa y dos hijas y que si su cuerpo fue localizado, enterrado, en las fosas clandestinas de San Fernando, Tamaulipas, no se debió a su relación con el crimen organizado.

No. Martín Vega Arellano, acompañado de su cuñado Emiliano González (quien todavía no ha sido identificado y permanece en calidad de desaparecido) y Héctor Gutiérrez Aguilar, originario de Arroyo Seco, pretendían cruzar la frontera norte del país, por Tamaulipas. De tradición migrante (cuatro hermanos de Martín viven y trabajan en los Estados Unidos) buscaba conseguirles un mejor futuro a sus dos hijas; uno que las alejara un poco de la pobreza, que les permitiera estudiar. (PA p.1)

### **EXIGE CALZADA MÁS APOYO FEDERAL PARA LA EDUCACIÓN**

Por Fernando Venegas

Querétaro requiere de más recursos económicos por parte de la federación, que habrán de ser aplicado en materia educativa, advirtió el Ejecutivo Estatal, José Calzada Roviroso, quien dijo que habrá de exponer la necesidad en la próxima reunión de CANAGO que se celebrará el viernes en la ciudad de Monterrey. Señaló que su gobierno etiquetará poco más de 650 millones de pesos, a fin de complementar las aportaciones de la federación. (PA p.1)



## CORREGIDOR

### OTRO CONVENIO VENTAJOSO

**Reclaman regidores de la Capital millonaria retribución de recursos a colegios -al parecer ilegal- acordada por el entonces alcalde Armando Rivera Castillejos**

Por Felipe Olguín

Regidores de todas las fracciones en el Ayuntamiento capitalino, se pronunciaron en contra de la firma de un convenio con los Colegios de Ingenieros y Arquitectos, creado desde la administración de Armando Rivera, y en la que año con año se les regresa el 10% del costo de las licencias de construcción.

Dicho convenio fue reconocido por la administración de Manuel González y hasta el 2009 se les entregó a los colegios la cantidad de seis millones 700 mil pesos, mismos que ahora exigen los regidores se deben restituir. Marco Antonio León, regidor por Convergencia, detalló: "El Municipio hizo cobros indebidos y luego entregó estas cantidades indebidas a los colegios, por eso deben regresarlos".

Y es que además, -dijo- este convenio es un "fraude disfrazado", ventajoso para los ingenieros y arquitectos, quienes ahora quieren "renovarlo". (C p.1)

### EN DIEZ AÑOS, NO PAGARON LICENCIAS

Por Felipe Olguín

El problema de las licencias de funcionamiento de los negocios aledaños a la Central de Abastos, tiene una antigüedad de 10 años, así lo reveló el regidor del PVEM en el Municipio de Querétaro, Yairo Marina Alcocer.

Y en tanto se regularice esta problemática que data desde las administraciones panistas, se determinó enviar camiones de recolección de basura dos veces a la semana, para evitar que esta se acumule y se convierta en foco de contaminación. (C p.1)

## LIGAS PRIMERAS PLANAS

### DIARIO DE QUERÉTARO:

[http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada\\_impresa.aspx](http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx)

### A.M. DE QUERÉTARO:

[http://www.amqueretaro.com/periodico/ddae39ee9a86b415670500255574b493QRL0B250511\\_01.pdf](http://www.amqueretaro.com/periodico/ddae39ee9a86b415670500255574b493QRL0B250511_01.pdf)

### EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:

[http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option.com\\_flippingbook/book\\_id.2/lang.es/](http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/component/option.com_flippingbook/book_id.2/lang.es/)

### PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:

[http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A\\_PORTADA%2025%20DE%20MAYO.jpg](http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA%2025%20DE%20MAYO.jpg)



# Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

## COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

MIÉRCOLES 25 DE MAYO DE 2011

**PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB**

**LA JORNADA:**

<http://www.jornada.unam.mx/2011/05/25/portada.pdf>

**REFORMA:**

<http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110525&pagina=1&ext=pdf>

### FUENTES

<b>DQ: DIARIO DE QUERÉTARO</b>	<b>N: NOTICIAS</b>
<b>AM: AM</b>	<b>C: CORREGIDOR</b>
<b>PA: PLAZA DE ARMAS</b>	<b>T: TRIBUNA DE QUERÉTARO</b>
<b>IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO</b>	<b>M: MAGAZINE</b>
<b>CyP: CIUDAD Y PODER</b>	<b>RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB</b>
<b>LP: LIBERTAD DE PALABRA</b>	<b>EU: EL UNIVERSAL WEB</b>
<b>J: LA JORNADA</b>	<b>R: REFORMA</b>

# Inician foros para Reforma Electoral

## Financiamiento público, tema de gran interés...

### Noticias

Comenzaron ayer los foros públicos para discutir 300 propuestas hechas por los sectores y los partidos políticos para reformar la Ley Electoral del Estado, de entre las cuales el financiamiento público a los partidos parece ser un tema que interesa más, incluidos los propios institutos partidistas.

Porque la prevención de la corrupción en el financiamiento

de los partidos políticos es un factor crucial en la calidad de la democracia, se dijo en la primera de tres sesiones de análisis, en el centro Manuel Gómez Morín, convocados por el IEQ.

En este sentido, el ex presidente estatal del PRD, Ulises Ramírez de la Rosa, dijo que el financiamiento público no considera si los partidos tienen capacidad de convencer a los votantes de ir a las urnas, y alertó de que dichos partidos pueden volverse "excesivamente



**COMENZARON LOS** foros públicos para reformar la ley electoral estatal, en el centro Manuel Gómez Morín.

dependientes del erario público" si se preserva tal subsidio público.

Mientras, el representante de la Universidad Contemporánea, Rafael Tirado Ugalde, propuso modificar el criterio para entregar

dicho financiamiento oficial, de manera que siga siendo el 24 por ciento pero no sobre el salario mínimo sino según los votos válidos, y no en función del Listado Nominal, como está establecido ahora.



Foto: Hugo Camarillo

José Vidal Uribe Concha, presidente del Consejo General del IEQ

SE DEBATIERON LAS PROPUESTAS

## Inician los foros para la reforma electoral 2011

Zayra Velázquez

Ayer iniciaron los foros ciudadanos para analizar las propuestas con la que se integrará la iniciativa de ley para la reforma electoral 2011, que el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) presentará ante el Congreso del Estado.

“La diversidad de los participantes en los foros para la reforma a la legislación electoral da muestra de que en Querétaro hay una sociedad involucrada en los temas político-electorales” refirió José Vidal Uribe Concha, presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) durante la inauguración del evento en el Centro Educativo y Cultura Manuel Gómez Morín.

A este primer día de foros que se realizarán durante tres días, asistieron ciudadanos, académicos, intelectuales, organizaciones sociales, empresarios, representantes de los poderes del estado y de las instituciones políticas, quienes debatieron distintos temas.

Se analizaron asuntos referentes a las Instituciones Políticas y Delitos Electorales, Proceso Electoral, Equidad de Género, Usos y Costumbres Indígenas, Derechos Político-Electorales de personas con Capacidades Diferentes, Órganos Electorales y Participación Ciudadana, asuntos que se desprenden de las 310 propuestas recibidas durante el mes de abril en el IEQ.

José Vidal refirió que la participación ciudadana en este ejercicio es de suma relevancia para los integrantes del Consejo General del IEQ ya que “la legitimidad de la iniciativa que se presente ante la LVI Legislatura del Estado será producto del esfuerzo colectivo de los que participen durante los tres días de foros”.

Refirió que con este ejercicio se abre la posibilidad de escuchar y debatir los puntos de vista de los ponentes sobre cada una de las propuestas presentadas, espacio que concluirá este 26 de mayo, para completar tres días de foros de consulta ciudadana.

## Foros para la Reforma, a la Legislación Electoral

### REDACCIÓN

La diversidad de los participantes en los Foros para la Reforma a la Legislación Electoral “da muestra de que en Querétaro hay una sociedad involucrada en los temas político-electorales”, destacó José Vidal Uribe Concha, presidente del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) al inaugurar este ejercicio republicano.

A las primeras mesas de trabajo concurren ciudadanos, académicos, intelectuales, organizaciones sociales, empresarios, representantes de los poderes del estado y de las instituciones políticas.

Se analizaron asuntos referentes a las “Instituciones Políticas” y “Delitos Electorales”, entre los diversos temas que se desprenden de las 310 propuestas recibidas durante el mes de abril en el IEQ.

La participación ciuda-

dana en este ejercicio es de suma relevancia para los integrantes del Consejo General del IEQ pues “consideramos que la legitimidad de la iniciativa que se presente ante la LVI Legislatura del Estado será producto del esfuerzo colectivo de los que participen durante los tres días de foros”, agregó José Vidal Uribe Concha.

Los foros de trabajo se realizan los días 24, 25 y 26 de mayo en el Centro Educativo y Cultura Manuel Gómez Morín, a partir de las 10:00 horas.

En las mesas de trabajo se abordan temas como Instituciones Políticas, Delitos Electorales, Proceso Electoral, Equidad de Género, Usos y Costumbres Indígenas, Derechos Político-Electorales de personas con Capacidades Diferentes, Órganos Electorales y Participación Ciudadana.

Con este ejercicio se abre la posibilidad de escuchar todos los puntos de vista.

## Podrían proponer otro nombre para el séptimo Consejero

por **Aimée Pacheco**

Tras la molestia del diputado León Enrique Bolaño, ante la insistencia de los reporteros en el tema del séptimo consejero del IEQ (que no se ha definido por falta de acuerdos con la bancada panista que él representa) el diputado Hiram Rubio García, presidente de la Mesa Directiva del PRI anticipó que si bien no han lanzado una propuesta, ya hablaron en el PAN de explorar entre el universo de 47 nombres que podrían ser elegibles.

“No han propuesto nombres pero han puesto en la Mesa que se exploren otras propuestas, recordemos que el universo era de 54 donde seis están en calidad de titulares y uno fue declarado inelegible”, señaló.

Recordó que ya se hizo del conocimiento del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación el resultado de la votación pasada en la Sesión de Pleno, donde se repuso el proceso para la elección donde la única propuesta era Alfredo Flores Ríos, y que no alcanzó la mayoría calificada como lo ordenó el Trife, “ya están enterados, espero que el jueves tengamos un ejercicio distinto”, confió.

Y es que dijo, difícilmente podrán cambiar su discurso, pero lo que se priva más es el interés de los queretanos, “no choca tener un posicionamiento de partido con que puedan tener un acto irresponsable con el IEQ. Hemos seguido tratando el tema, buscando alternativas para que permitan sacar las posturas”, dijo.

Por su parte, el presidente de la Junta de Concertación Política, José Luis Aguilera Rico insistió en que de no llegar a los acuerdos necesarios el próximo jueves, se subirá el punto hasta que sea resuelto este tema. Mientras que León Enrique Bolaño lamenta que “siempre se le pregunte lo mismo”.

ANTE FALTA DE PROPUESTA DEL PAN

## Intentarán nombrar al consejero del IEQ

**El PRI busca que en la sesión de Pleno de Amealco, se pueda designar al séptimo integrante del consejo**

Zayra Velázquez

Un día antes de que se vuelva a subir a sesión de Pleno el tema de la elección del séptimo consejero electoral, el diputado Hiram Rubio García, presidente de la Mesa Directiva espera que en el municipio de Amealco, donde se declaró recinto oficial, se pueda llevar a cabo un ejercicio "distinto", donde los 25 legisladores lleguen a un acuerdo.

El legislador priísta comentó que ya el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) fue notificado de que en la sesión pasada se repuso el proceso como se ordenó, sin que la votación lograra la aprobación de las dos terceras partes de los integrantes como lo establece la Constitución Política.

Por lo que seguirán intentando concretar la designación, en principio, en la sesión plenaria que se desarrollará en el territorio amealcense.

"Al no haber alcanzado los acuerdos que eran necesarios será un asunto que estaremos poniendo en nuestra agenda en las próximas sesiones en forma prioritarias. Yo espero que el jueves tengamos un ejercicio distinto, haber hecho

la participación del grupo legislativo del PAN un posicionamiento de partido, difícilmente los puede hacer cambiar el discurso" comentó.

El legislador señaló que aunque sigue sin haber propuesta de la fracción de Acción Nacional, ya manifestaron que se analicen más nombres, además del de Alfredo Flores Río (quien a excepción del PAN, ha sido apoyado por todas las fuerzas políticas en el Congreso).

"Hemos seguido tratando el tema y estamos buscando alternativas para que nos permitan acercarnos a las posturas. No ha propuesto nombres, pero ha puesto en la mesa el que se pudieran explorar algunos otros expedientes dentro del universo que tenemos ahí para presentarle al pleno".

Y es que aún cuando el coordinador de la bancada panista, León Enrique Bolaño Mendoza únicamente insiste en hablar sobre un organismo que está "viciado de origen", Rubio García expresó que si se han tenido algunos avances en el tema.

Además de que aún existe un universo de 47 candidatos que pueden ser elegibles para ocupar un espacio en el Consejo General del IEQ.

"Recuerden que eran 54 los que cumplían con los requisitos para ser electos, de esos 54, 6 están ya en la calidad de titulares, uno fue declarado inelegible de manera que el resto, los 47 son sujetos de poderse presentar como propuesta" concluyó.

# Se tambalea propuesta de Flores Ríos en el IEQ

YOHEME POMARES

En riesgo la elección de Alfredo Flores Ríos como consejero del IEQ, anuncia el presidente de la Mesa Directiva en el Congreso Local, Hiram Rubio García, que el PAN está subiendo otros nombres a la discusión.

“No ha dado nombres, lo que ha puesto en la Mesa, es que pudiéramos valorar o recibir algunas otras propuestas y no nada más la de Alfredo, no he dicho que el PAN tenga otro nombre o otra propuesta”.

El Coordinador de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, dijo que Acción Nacional escogerá entre las 47 personas que cumplieron con los requisitos de Ley y esto de entrada, ya es un avance para poder llegar a un consenso.

“Recuerden que eran 54 los que cumplían con los requisitos para ser electos, de esos 54, 6 están ya en la calidad de titulares, uno fue declarado inelegible de manera que el



resto, los 47 son sujetos de poderse presentar como propuesta”.

Rubio García puntualizó que al no llegar a un acuerdo, en la pasada Sesión de Pleno, ya se notificó al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que se estará agendando este tema en las posteriores sesiones.

Por último, el Legislador del Partido Revolucionario Institucional, confió en que en la sesión que se

realizará este 26 de mayo en Amelco, lleguen a un consenso que beneficie al instituto en su trabajo y a la ciudadanía en general.

“Yo espero que el jueves (26 de mayo) tengamos un ejercicio distinto, haber hecho la participación del grupo legislativo del PAN, un posicionamiento de partido, difícilmente los puede hacer cambiar el discurso, respecto a los hechos que tienen que ver con este tema”.

# Defiende IEQ cuentas públicas

por Aimée Pacheco

**E**l proceso de fiscalización del que está siendo objeto el Instituto Electoral de Querétaro obedece a una situación de rutina, aseguró el presidente del Consejo General del IEQ José Vidal Uribe Concha, quien rechazó que existan desequilibrios financieros en esta institución, a pesar de haber ejercido más recursos de los presupuestados en 2010, pues anualmente existen 'otros ingresos'.

Y es que apenas la semana pasada el diputado Bernardo Ramírez Cuevas, presidente de la Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales dio a conocer que ya se estaban fiscalizando las cuentas públicas del IEQ, toda vez que ejerció 50 millones 512 mil 849 pesos el año pasado, cuando su presupuesto asignado fue de 49 millones 966 mil 911 pesos, incluido un remanente superior a los 5 millones de pesos.

"Nosotros mandamos nuestra cuenta pública a la Entidad Superior de Fiscalización (ESF) como con todas las entidades de carácter público, llevan la revisión de la cuenta. Es algo de rutina", aseguró Uribe Concha.

Explicó que el remanente de más de 5 millones obedeció a los ahorros que se lograron en el proceso electoral de 2009, sin embargo, además del proyecto de presupuesto, el IEQ hace del conocimiento de la Legislatura cuántos recursos hay en las cuentas bancarias.

"Lo principal fueron los buenos precios que se obtuvieron en el programa de resultados electorales preliminares, ahorros de material electoral como urnas y mamparas, urnas

de cartón, lo que abarató mucho el costo y el material de votación de México", dijo al explicar de dónde procede el remanente que les fue integrado al presupuesto.

Esta cantidad dijo, puede tener en cada ejercicio un déficit o superávit, sin embargo, estas especificaciones quedan señaladas en el presupuesto del mes de enero, "ya se audió primer semestre del año 2009, es una parte admi-

nistrativa que todavía no la tenemos definida", dijo.

Sin embargo, aseguró que no van contra el mal manejo de recursos sino que se trata de precisiones de carácter administrativo, "cerramos bien el año pasado, en los recursos que nos llegan de forma anualizada, se hace un estudio de proyección y eso nos permite tener precisión, inclusive tenemos una partida de otros ingresos", aseguró.

En su momento, el diputado Bernardo Ramírez Cuevas admitió que podría tratarse de una situación de carácter administrativo, aunque ante esta diferencia económica, será la Entidad Superior de Fiscalización del Estado de Querétaro, quien conforme a las disposiciones de la Ley de Fiscalización Superior y la Ley de Manejo de los Recursos Públicos, las evaluará para que en su momento, presente las justificantes sobre el caso.